

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

## LA DERROTA NAVAL DE RUSIA

La importancia del último desastre naval que ha sufrido el imperio moscovita es tan grande, que algunos escritores han llegado á asegurar que será de decisiva influencia para los futuros destinos de Rusia y marcará el principio de una nueva etapa de preponderancia para el temible imperio japonés.

Para que nuestros lectores puedan apreciar con datos concretos los resultados del combate, damos á continuación las notas que sobre el mismo ha publicado el competentísimo escritor que suele firmar trabajos de esta índole con el pseudónimo de "El Coronel Santiponce".

El almirante Togo, situado cerca de la isla Tsushima, posición estratégica de primer orden dentro del Estrecho de Corea, esperó al enemigo, y cuando éste se presentó, le cerró el paso, batiéndolo y dándole caza y empleando en el combate con gran resultado, los torpederos.

La escuadra rusa quedó deshecha.

De los siete acorazados de primera que formaban en ella, dos, el "Borodino", y el "Emperador Alejandro III.", ambos de 13.600 toneladas, construidos de 1901 á 1902, de 16 piezas gruesas, 20 medianas y 26 menores, han sido echados á pique si son exactos los informes recibidos; otros dos, el "Orel", del mismo tipo, y el "Emperador Nicolás", (de la escuadra de Nebogatoff), algo más antiguo, y de 8.500 toneladas, fueron apresados; de manera que solo han quedado útiles el "Kniaz (príncipe) Suvaroff", igual á los tres primeros, y el "Navarino", y el "Sissoi-Veliky", de unas 9.000 toneladas, y construcción que data de 1891 y 1894.

Cada acorazado lleva una tripulación de 700 á 750 hombres; de manera que por esta parte han perdido los rusos unos 3.000 hombres, entre muertos por el fuego, ahogados y prisioneros.

De los cruceros acorazados "Almirante Nakhimoff", "Dmitri Donskoy", y "Osliaha", de 7.800, 5.800 y 12.400 toneladas, y construcción antigua los dos primeros (1885-1883) y algo más moderna el último (1899), han sido echados á pique los dos primeros. Se salvó sólo el "Osliaha", sin duda por su buen andar (19 nudos).

De los cruceros protegidos "Svetlana", (3.800 toneladas, 20 nudos, 1896), "Aurora", (6.730, 19, 1900), "Izumrud", (3.000, 25, 1902), "Jemtchung", (id., id., id.), y otro cuyo nombre no recuerdo, resultan destruidos el primero y el cuarto.

También fueron capturados los cruceros "Almirante Apraxim", y "Almirante Sniatvin", y fué al fondo del mar el "Vladimiro Monomahic", que constituían la escuadra de Nebogatoff más el guardacostas "Almirante Ouchakoff", y los transportes "Kamchatka", é "Islessun".

De manera que de toda la flo-

ta sólo aparecen salvos, aunque probablemente no sanos, el buque almirante "Príncipe Suvaroff", en el que, según las últimas noticias, ha logrado Rochdenvensky llegar á Vladivostok; los acorazados "Osliaha", "Navarino", y "Sissoi-Veliky" (si bien este último se dice que ha caído también en poder de los japoneses); dos cruceros protegidos "Aurora", é "Izumrud", y tal vez algunos otros barcos menores.

Cuatro de los nombrados están ya, según parece, en Vladivostok, donde, con los tres allí estacionados, formarán una escuadra tan inferior en número y poder á la nipona, que embotellada ahora por ésta y más adelante por los hielos, será impotente para toda acción, y si la plaza es sitiada y no se hace antes la paz, tendrá el mismo fin que la de Por Arthur.

¡Cuánto heroísmo, cuánta abnegación mal empleados!

## Del día

Es la de hoy de las notas más simpáticas y halagadora.

La hermosura de los campos, es el tema obligado de todos los labradores, y aun de los que nada tienen que esperar directamente de la madre tierra.

Indudablemente Mayo, el mes de los poetas y las flores, se ha portado á última hora; no ha podido conducirse de mejor manera, y si hace quince días todo era tristes lamentos de perspectiva de un oscuro porvenir con la pérdida. ó por lo menos cortadía de las cosechas, hoy, sino todo bañado de color de rosa, presentan á nuestra vista los campos ese subido hermoso verde esmeralda, merced á la radiosa, exuberancia de luz con que el sol inunda, apareciendo por demás risueño y esplendente después de haber permanecido oculto unos días tras densos nubarrones que nos proporcionaron la contadísimas razón llamada benéfica lluvia.

Todos pues estamos de enhorabuena, no en balde dice el vulgar adagio que para todos llueve y á nadie niega el sol saludable influencia.

## Impresión política

La calma de estas pasadas semanas se ha cortado en la presente.

En primer lugar por el viaje del Rey, que lleva á su camino todo el interés y muy natural es que así suceda, porque estando España en ostentación ante Europa, todo asunto del interior palidece ante éste.

A la vuelta del Rey tendremos Cortes, pero también este tema ha perdido en interés desde que se sabe que el Sr. Maura pronunciará un solo discurso y se ausentará de Madrid. Ni en este discurso ha de atacar al Gobierno, ni mucho menos durante su ausencia así es que si el Gobierno cae, será por algo que hoy todavía no apunta, y que es posible que no llegue.

Fuera de esto tenemos una nota triste: la terrible enfermedad que ha ocasionado la muerte á hombre tan importante como el Sr. Silvela, importante á pesar de su voluntario alejamiento de la política. Separado de ella, continuó siendo en ella, no un factor, pero sí un potencial.

La nota emocional viene de Oriente. Las escuadras del Japón y de Rusia han tenido un choque formidable, cuyo eco ha repercutido en todo el mundo. Aún no sabemos bien lo que ha pasado; pero parece ser que el daño mayor ha sido para Rusia.

Veremos las subsiguientes noticias y lo que nos traen, aunque es de suponer que no nos traigan nada bueno.

## COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada el día 30, tomó esta Comisión, los acuerdos siguientes:

Desestimar una solicitud del vecino de Valverde, Patricio Marazuela Llorente, confirmando el acuerdo del Ayuntamiento de aquel pueblo, por el que se resolvió no admitirle la escusa alegada para no seguir ejerciendo el cargo de vocal de aquella Junta municipal.

Devolver al Sr. Gobernador civil, el expediente instruido á instancia de Mariano Cristóbal Sanz, informándole que debe abstenerse de resolver sobre este asunto.

Informar al Sr. Gobernador, que procede desestimar un recurso de alzada interpuesto por D. Félix Herranz Martín y dos concejales más del Ayuntamiento de Aldea del Rey y que se confirme el acuerdo adoptado por dicha Corporación municipal, en sesión del 23 de Abril último, en que por mayoría fué nombrado secretario D. Celestino Aldama.

Que para resolver lo que se estime más acertado, en que se halla el expediente instruido para depurar si el médico primero del Establecimiento provincial, Sr. Alemán, se encuentra ó no en condiciones de prestar servicio, se de cuenta á la Excmo. Diputación en la primera sesión, ordinaria ó extraordinaria, que se celebre.

Realizar las gestiones necesarias para que por la Dirección general de Obras públicas, sean aprobados los proyectos de Caminos vecinales, que se remitieron á dicho centro, recabando al propio tiempo, que en lo sucesivo los indicados proyectos, sean solamente aprobados por la Jefatura de Obras públicas, siendo designado el Sr. Vicepresidente, para realizar las indicadas gestiones.

Que se practiquen los exámenes anuales, en las escuelas y talleres del Establecimiento de Beneficencia, en los días 9 y 10 de Junio.

Que la cantidad de 475 pesetas que se destina á premios de ganados, en el concurso de ferias, se aplique solo á tres premios, que á su debido tiempo se fijarán, y no á cinco como se venía haciendo.

Designar al Sr. Vicepresidente don Timoteo de Antonio, para que concurre el día 10 de Junio, á una reunión que se celebrará en aquella Diputación para tratar de la defensa de la producción vinícola.

## De las ferias

Anunciamos que trataríamos con más detenimiento la idea que nos comunicó un aficionado referente á la celebración de un concurso hípico que viniera á aumentar los números del programa de ferias.

Desde luego hay que reconocer que falta tiempo para organizar una fiesta que requiere mucha preparación.

Pero también debe tenerse presente que no se trata aquí de un concurso internacional, ni aun nacional, ni regional, siquiera.

Se trata de un concurso segoviano y de aumentar con un número el programa de festejos.

Para esto lo primero que hace falta es estímulo y esto se consigue otorgando premios.

Claro está que no aspiramos á grandes gastos y por eso precisamente pedimos. Para estos premios no debe acudir á personas extrañas á Segovia.

Las autoridades, corporaciones, pro-

vincial y municipal, representantes en Cortes y algún particular de reconocida posición, pudiendo también prestar su concurso la prensa local, serían suficiente para hacer que los aficionados segovianos organicen tan agradable fiesta.

El coste de ésta sería muy poco.

Los jornales y el material necesario para construir algunas vallas, barras, doble barra y otros obstáculos, ascenderían á unas 200 pesetas, más bien menos que más.

Podría esto pagarse, y no creemos que sea optimismo, con el importe de las matrículas de los caballos que se inscribiesen, pues no había de faltar una veintena de aficionados que concurrirían.

Elementos para este pequeño ensayo hay de sobra en Segovia.

Los oficiales del Regimiento de Artillería y los profesores y alumnos de la Academia darían brillante contingente de aficionados.

Y hemos dicho ensayo porque no es posible dar otro nombre á una fiesta de esta índole que se organiza, si llega á organizarse, en tan poco tiempo.

Pero lo que ahora sería poco podría ser en sucesivos años un importante festejo al que concurrirían aficionados de las provincias limítrofes.

## La corrida

El martes estuvo reunida la comisión nombrada para organizar la corrida de toros de feria.

La reunión duró hasta las once de la noche.

Parece que se tropieza con grandes dificultades por lo que á la plaza se refiere, pues si bien su propietario no quiere sacar grandes productos, impone que sean por cuenta de los empresarios los arreglos que la plaza necesita.

Hay presupuestada una cantidad que creemos suficiente para dar la fiesta en condiciones de que sea llamativa.

Los toros serán probablemente del ganado del Sr. Baeza, el cual tiene una corrida en buenas condiciones, pues dos bichos que no ofrecen grandes garantías serían reemplazados.

Caso de que no se llegara á un acuerdo con el Sr. Baeza, que por su parte está dispuesto á hacer concesiones, se traería ganado del Colmenar.

Respecto á matadores, se están haciendo gestiones cerca de varios, entre los cuales figura «El Algabeño».

Esto demuestra que la comisión está dispuesta á cumplir su cometido.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

Se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida en el Juzgado de Rianza, contra Melchor López de Pablo, acusado del delito de hurto.

En virtud del resultado del examen del procesado, el representante de la ley, señor Escosura, retiró la acusación por entender que el Melchor, había obrado sin discernimiento al ejecutar el hecho de autos.

También se ha verificado la vista en juicio oral, de la causa que instruyó el juzgado de Sepúlveda, contra Máximo Castro Alonso, por el delito de hurto.

Practicadas las pruebas, el Sr. Fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales que elevó á definitivas, solicitando que se imponga al procesado, la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor, accesorias legales y pago de las costas.

La defensa modificó sus conclusiones, estimando que el procesado no realizó el hecho que se le imputa, y pidió la absolución del mismo, y que se declaren de oficio las costas.

## SUETOS

Con motivo de la festividad del día y siguiendo costumbre tradicional, hoy descansarán nuestros operarios.

Por este motivo no se publicará mañana EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Hemos recibido en esta redacción, la visita de Mr. Charles Millot, periodista francés que hace cinco años salió de su país con el propósito de recorrer á pié el mundo.

Mr. Charles Millot ha recorrido ya 50.800 kilómetros, sin más compañía que su perro Marquis.

El intrépido viajero saldrá mañana para Valladolid y la Coruña.

En el rato que estubo con nosotros supo captarse nuestras simpatías por la cultura que revela.

### De la Alcaldía

Ante la Alcaldía de esta capital, ha sido denunciado un sirviente del industrial Lorenzo Bartolomé, por conducir un cántaro que contenía tres litros de leche, la cual se encontraba en malas condiciones para el consumo.

También han sido denunciados, por expender leche adulterada, el sirviente de Felipa Herrero, llamado Celestino Martín y una mujer que dijo llamarse Hermenegilda Marinas.

### Licencias

Por el Gobierno civil de esta provincia, se ha expedido una licencia de pesca, á favor de D. José María Martín, de esta vecindad, y otra de caza, á favor de D. Genaro Sanz Alonso, vecino de Cedillo de la Torre.

### Bodas

En la iglesia de San Martín, han contraído matrimonio Pedro Escribano Núñez y Raimunda García López.

También han contraído matrimonio, en la tarde de ayer, Vicente Millán Oliver y María Riego Díez, habiéndose realizado el acto en la iglesia de San Millán.

—A las seis y media de la tarde, se unirán con los santos lazos del matrimonio, en la iglesia del Salvador, Eusebio del Barrio Aceña y María Arribas de Pedro.

### Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Itueiro, ha sido denunciado el vecino de Zarzuela del Monte, Francisco Martín Velasco, por haberle sorprendido dedicándose al ejercicio de la caza, con una escopeta de un sólo cañón y montada á pistón, en el sitio denominado «Reguera del Espino», sin tener la correspondiente licencia.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

### Flores á María

Esta tarde, á las cinco, se verificará en la iglesia de San Miguel, la bajada de la preciosa imagen de la Virgen Madre del Amor Hermoso, Tutelar de la Corte de María; precederá el Santo Rosario y luego se hará el ofrecimiento de flores por los niños de ambos sexos, terminado el cual, la sagrada imagen será llevada procesionalmente

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD GENERAL DE CUPONES MERCANTILES

(PROGRESO)

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan a continuación, podrá el público con solo hacer sus compras en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo. Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho a exigir UN CUPON por cada cincuenta céntimos, DOS por una peseta, etc., etc., en las compras al contado, que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar a recoger el Regalo, que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, Sres. HERRERO Y SANCHEZ, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los CHICOS.

Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

**Ultramarinos.**—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Macario Vivanco, Azoguejo y Plaza de la Rubia.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.  
**Sastrería y Paños.**—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
**Camisería.**—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
**Zapaterías.**—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.—Ezequiel Redondo, «La Maravilla», Juan Bravo, 22.—Pedro de Benito, Real del Carmen, 24.

**Ferretería.**—Adrián Ramírez, Plaza Mayo, 43.  
**Confiterías.**—Fermin Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.  
**Mercería y Paquetería.**—Pascual Guajardo (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen, 33.—Eugenio Trujillano, Juan Bravo, 2.  
**Tejidos y Novedades.**—Herrero y Sánchez «LOS CHICOS», Juan Bravo, 13.  
**Imprenta y Librería.**—Antonio San Martín (Sucesor de Mecina), Juan Bravo, 42; Angel Pérez «Librería Religiosa, P.<sup>a</sup> Mayor, Segundo Rueda, Juan Bravo, 20.

**Droguería y Perfumería.**—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.  
**Carnecería.**—Santiago Herranz García, «La Madrileña», Isabel la Católica, 5.—Manuel García, Plaza de la Rubia.—Pablo Yagüe, Plaza del Azoguejo.  
**Pescaderías.**—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.  
**Carbonería.**—Florencio del Barrio, Reoyo, 3.  
**Vinos al por mayor y menor.**—Juan Izquierdo, San Francisco, 21.

**NOTA.** Los Cupones que se han adquiridos en Comercios que no sean los que figuran en este anuncio, no tienen valor alguno y por consiguiente no tienen opción al regalo. La Sociedad ha acordado no entregar Cupones sin la presentación del librito al efectuar las compras.

Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

**CEREVISINA**

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

**Por cesación de comercio**

Se realizan las grandes existencias de calzados de todas clases e la Zapatería, «La Española», á precios ventajosísimos. Se advierte al público que se trata de una liquidación verdad por dejar en plazo breve el artículo de calzado, para dedicarse á otro ramo del comercio, y por tanto, toda persona que compre en esta casa, encontrará una economía de 25 por 100 sobre todas las demás, pues se realizarán los géneros á precios de Fábrica.

**Precio fijo verdad. = Ventas al contado**

**Regalo al público**

Billetes, anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

**A buscar la suerte**

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE **FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)**

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

**CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER**

Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

**IMPRESA DE LOS HIJOS DE SANTIUSTE**

Grabador Espmosa, 1 SEGOVIA

En este acreditado establecimiento tipográfico, se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos de imprenta, por difíciles que sean. Gran economía.

**Morrhuel Creosotado**

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup> grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

**JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO**

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

**JARABE FENICADO DE VIAL**

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# Instituciones potescolares

## Obras auxillares

La obra del renacimiento nacional exige, como dice el malogrado Macías Picavea, aparte de otras atenciones y cuidados permanentes, entonar el alma del pueblo, elevarla, dignificarla, darle alientos, convertirla hacia preocupaciones, gustos y sentimientos nobles.

Es preciso además—pensamos nosotros—, para vigorizar y fortalecer la raza, atender á su desarrollo orgánico y asociar, á este doble esfuerzo encaminado á formar el hombre y el ciudadano una saludable acción dirigida á crearle hábitos de previsión y economía, condiciones de laboriosidad y rectitud moral.

Tales son el principio en que se fundan y el fin dominante que persiguen las asociaciones de gimnasia y sport, los círculos de templanza y recreo, mutualidades y patronatos escolares, que, con otras instituciones análogas, constituyen los medios auxiliares más importantes y eficaces en la obra de la educación popular.

Inspiradas por la llama vivificadora del amor á la patria y á la virtud, organizadas con talento y dirigidas con altas y nobles miras, ¡qué salvadora fermentación pueden despertar, qué increíbles empresas realizar, qué hermosos destinos que cumplir!

I. *Sociedades de educación física, estética y militar.*—Estas utilísimas organizaciones, mediante el empleo racional de la gimnasia y sport, de las excursiones y viajes y de los ejercicios de tiro y educación militar, se proponen desenvolver las fuerzas físicas y morales de la juventud obrera, con la aspiración suprema de preparar á la patria generaciones de hombres robustos y de valientes soldados.

Una de las instituciones pedagógicas que más brillante y legítimo éxito han obtenido en la enseñanza ha sido la de los paseos, excursiones y visitas escolares, como recursos insustituibles de higiene, educación, instrucción y recreo. En otras naciones se ha sacado de ellas gran partido en provecho de los adolescentes y adultos; y aquí en España, donde las condiciones climatológicas permiten, en muchas regiones, utilizar la mayor parte del año en las excursiones y salidas al campo, y donde, por otra parte, existen tantos monumentos y tantas riquezas artísticas que admirar y estudiar, produciría positivamente resultados más ventajosos aún que en muchos otros países este interesantísimo género de ejercicios.

Mayor éxito que los paseos y excursiones han alcanzado en el extranjero los viajes realizados con fines educativos, porque sus efectos son más efica-

ces y permanentes como lo ha demostrado Mr. André presidente fundador de la *Obra de los viajes escolares de Francia* en su curiosísimo estudio *Les voyages et leur utilité dans l'éducation*.

De las sociedades de tiro nacional, nada particularmente hemos de decir puesto que tienen conquistadas las voluntades en nuestra patria, y no ha de faltarles, por lo tanto, el ambiente y apoyo necesarios para que se desenvuelvan y propaguen.

Estas instituciones de educación física, estética y militar pueden organizarse, ya como agrupaciones independientes de jóvenes para el cumplimiento de los fines indicados y como medio de ofrecer á la juventud en los días de fiesta distracciones útiles y ejercicios agradables que le aparten de la vagancia y de la corrupción, ó ya como entidades subordinadas á otras instituciones permanentes de cultura popular para completarlas y revestirlas de más poderosas atractivos, como se practica, por ejemplo, en Inglaterra donde las más importantes centros de educación popular (Instituciones politécnicas, Colonias universitarias, etc) tienen organizadas sociedades de esta clase, algunas de las cuales realizan durante el periodo de vacaciones viajes al extranjero, que han producido admirables efectos en la obra de cultura á que tales instituciones se consagran.

(Del libro de «Instituciones postescolares», por Rafael Roda).

## COSAS DE SABIOS

El sabio norteamericano Benjamín Franklin nos invita á meditar con su *Arte de hacerse rico*.

Otro sabio, el Dr. A. Castilleira, nos explica *Algunas causas de la degeneración de la especie humana*.

Otro sabio que oculta modestamente su nombre, nos excita la ambición hablándonos de una *Riqueza abandonada*... frente á nuestras islas Canarias, en el Africa, donde se extiende una costa arenosa y salvaje, peligrosa é inhospitalaria...

Con todo esto se queda uno admirado y luego, igual que estaba, es decir, mal muy mal, rabiando.

Yo leo á la vez que estas cosas, las trágicas luchas de Baracaldo, las desesperadas colisiones de Bilbao, los lamentos de angustia y hambre de los obreros de Burgos que en la actualidad sostienen seis huelgas parciales, los gemidos de agonía de los pueblos de la Alpujarra que carecen hasta de harina de maíz para comerse unas tristes gachas y de harina de centeno para elaborar un pan negro y áspero como de orujo...

Y me preguntó fatigado el espíritu, rendido el corazón ante el horrible espectáculo de las penas presentes y generales:

¿No nos engañarán y se engañarán á sí mismos los sabios?

—Serán todas sus lucubraciones producto del delirio ó monomanía de grandezas que trastornan en la época moderna muchos cerebros, hasta los que parecen mejor organizados?

Acaso,—reflexiono,—tenga más razón esos modestos, oscuros y casi anónimos individuos de Madrid que desean asociarse con el fin de propagar y practicar la doctrina contenida en el *Quijote*.

Que la Fortuna, es cual *Marcela*, y los innumerables desgraciados que en el mundo han sido ó son, perecemos en la estúpida porfía por que nos ame.

Leamos el poeta y recobremos el juicio:

Grisóstomo el pastor murió de amores, rendido de Marcela á la hermosura; siendo su corazón como la dura roca, le hizo sentir fieros rigores.

Ya pálidos del sol los resplandores, en una peña le abren sepultura, y aparece Marcela allá en la altura y estas palabras dice á los pastores:

—Me dió el cielo, sabeislo, gran fortuna y belleza, no se si por mi suerte; ¿he de perder por ello la honra mia? y si yo no le di esperanza alguna, decid, ¿mi crueldad le ha dado muerte, ó le mató tan solo su porfía?

X. X.

## INFORMACION OBRERA

### EL SALARIO MINIMO

Mr. Arturo Chamberlain, pariente del antiguo ministro de Colonias inglés, es presidente del Consejo de Administración de la Compañía Kyroneg, que fabrica municiones de guerra.

Para las operaciones que dirige ha señalado últimamente lo que ellos llaman «*living wage*» ó salario mínimo, con el que se procura proporcionar al obrero la cantidad necesaria para vivir. Esta cantidad la ha fijado para sus fábricas en 22 chelines por semana.

Para asignar esta suma se ha inspirado en una obra de profundo estudio, y en la que se tiende especialmente á sacar conclusiones prácticas, escrita por Mr. Rowntree, y según la cual, lo menos que una familia obrera, compuesta de marido, mujer y tres hijos, necesita para vivir, es esa cantidad, que descompona como sigue:

- Alimentación, 13 chelines.
  - Alquiler de casa, 4.
  - Vestido, luz y combustible, 5.
  - Total, 22 chelines.
- Este cálculo, hecho para la villa de York, mistir Chamberlain le ha aplicado en Birmingham para todos los obreros, desde los 22 á los 54 años.
- Adoptando este presupuesto para una familia de cinco personas, Mr. Chamberlain no reduce este minimum para los célibes, lo que, seguramente, no parecerá muy equitativo á los obreros cargados de familia; pero de todos modos, siempre hemos de mirar

con complacencia todo lo que tienda á fijar como base del salario en cada localidad la cantidad indispensable para atender á esas necesidades, tan penurias, que, sin cubrir las, es imposible la vida.

## OFICIAL

### GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Comandante del Regimiento de Sitio D. Amalio Piró.

Hospital y provisiones, tercer capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

### Gaceta de Madrid del día 30

Presidencia del Consejo de ministros.

—Real decreto, fecha 23, decidiendo que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador de Badajoz y el juez de instrucción de Herrera del Duque.

Ministerio de Estado.—Cancillería.

—Convenio de reconocimiento mutuo de validez de títulos académicos é incorporación de estudios, celebrado entre España y la República del Salvador.

Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 22, nombrando arcipreste de la catedral de Astorga, al canónigo de la de León, don Santos Bueno y Sierra.

Estado.—Real orden, fecha 25, disponiendo que, á partir de 1.º de Julio próximo, la recaudación de las contribuciones, rentas y demás ingresos que correspondan al Estado, se verifique por las oficinas del mismo.

Gobernación.—Real orden, fecha 26, dictando reglas para que por los inspectores de aguas minero-medicinales se ejerza una vigilancia especial y constante, á fin de asegurar el cumplimiento de las disposiciones que protegen el derecho de los bañistas al uso conveniente de las aguas.

## Diario religioso.

Santos del día 31

San Pascasio, Santos Cancio, Canciano y Cancianila, San Crescenciano y San Lupicino.

### SANTA PETRONILA VIRGEN

Vivia esta Santa en Roma cuando el Apóstol San Pedro vino á la ciudad Imperial á predicar el Evangelio de Jesucristo, y una de las primeras conquistas que alcanzó para el Divino Salvador, fué Petronila doncella rica, que después de su conversión á la fé, constituyó su casa en hospedería de los santos apóstoles y de los cristianos. Como la pretendiese un caballero para esposa, la santa que había consagrado su virginidad á Jesucristo, pidió al pretendiente tres días para deliberar. Entregóse con más fervor al ayuno, oración y penitencia, suplicando al señor y á María Santísima no la dejasen más tiempo

en el mundo expuesta á agrandar á otros ojos, que á los de su divino esposo Jesucristo. Fueron oídas sus oraciones; y al cumplirse el día tercero el Presbítero Nicodemus vino á su casa, la administró la sagrada comunión, y tuvo el consuelo de verla expirar al pie del altar abrasada en el amor de Dios. Poco rato después llegaron las doncellas que Flaco su pretendiente la enviaba para que la acompañasen, y en vez de conducirla al tálamo nupcial, siguieron al acompañamiento de los funerales, llevando su cadáver á la sepultura. Dios acreditó el mérito de su sierva con muchos milagros, los que probados plenamente fué contada en el catálogo de los santos.

## MERCADOS

### SEGOVIA

Se ha vendido el trigo á 56 reales las 94 libras.

### Roa

El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido.

Se ha vendido:

Trigo á 57 reales, fanega.  
Centeno, á 48.  
Cebada á 44.  
Vino tinto á 7'50 reales cántaro, claro é á 8 idem, y ojo de gallo á 8 id. id.

### Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 57 reales fanega.

### Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 57'12 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno á 45.  
Cebada, á 40.  
Algarrobas, á 50

### Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose de 56 á 57 reales las 94 libras

## ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0º.....	630'25
Temperatura de aire.....	20'2
Id máxima del día anterior.....	30'0
Id idem á la sombra.....	25'0
Id mínima á la noche última.....	8'2
Id id á cielo descubierta.....	6'8
Dirección del viento.....	N.O.
Fuerza aproximada.....	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	Nuboso.
Estado del cielo.....	Nuboso.

## Venta

Se hace de una magnífica casa en la calle de San Frutos, número 23 y 23 duplicado, por la mitad de su valor.

Informarán en la Administración de este periódico.



Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (90)

## Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

POR

### Don Manuel Torrijos.

El rey, seguido de todas sus gentes, partió para Burgos, hasta donde hizo llevar el cadáver del infante.

—Qué hacemos de él?—dijo á sus caballeros tan luego como hubo llegado á la ciudad. Ninguno de los interrogados contestó.

—Qué hacemos del cadáver, Garcí Diaz Albarracín?—volvió á preguntar el rey dirigiéndose á uno de sus verdugos.

—Descuartizarlo y colgarlo en los caminos para pasto de los buitres;—contestó el sayon frunciendo el entrecejo y dando á su atezado rostro una expresión feroz.

—Mejor es destinarlo á pasto de peces;—replicó el monarca.

Garcí Diaz permaneció callado.

—Qué te parece Garcí Diaz?—añadió el rey.

—Me parece, señor, una excelente idea;—contestó el sayón, que conocía ya punto por punto el carácter de don Pedro.

—Al Arlanzón, pues!—añadió el rey, y que sirvan de pasto á los peces las entrañas de ese traidor.

Graci Diaz Albarracín y algunos otros ballesteros se encaminaron hácia el río y arrojaron á él el cadáver del infante con la mula que le había conducido sobre sus lomos.

El animal salió á nado hasta la orilla; el cadáver se sumergió por el pronto; pero luego volvió á aparecer sobre la superficie, hinchado y asqueroso siguiendo el curso de corriente.

Aquel espectáculo fué una verdadera fiesta para Garcí Diaz Albarracín y los ballesteros que le acompañaban.

Cualquiera que hubiese presenciado las escenas que en Bilbao y Roa habían tenido lugar,

hubiese dicho que el rey era un hombre sin conciencia, un hombre sin corazón, un hombre, en fin, que por nada se inmutaba, y al cual no le cansaban impresión ni aun los cuadros más desgarradores; pero el rey don Pedro padecía, tanto ó más que las personas á quienes él designaba por víctimas de sus coléricos desahogos.

El deseo de verter saugo era una especie de manía que se había apoderado, acostumbrados como se hallaban á estudiar día por día y aun hora por hora su carácter, no se extrañaban de que el rey tomase medidas tan violentas, toda vez que cualquiera circunstancia imprevista venía á excitar sus instintos sanguinarios.

En Burgos se hallaba hácia ya dos horas, cuando uno de sus ballesteros de maza, el que con más furor había descargado sus golpes sobre el maestre Santiago en el alcázar de Sevilla, se presentó en el monasterio de santo Domingo, solicitando permiso para hablar con su señoría.

Aquel ballestero era don Juan Diente, uno de los hombres de menos conciencia y de ins-

tintos más sanguinarios que rodeaban al rey y el único por lo tanto que podía simpatizar con un monarca tan cruel como don Pedro. Este le confiaba por lo mismo las empresas más difíciles de llevar á cabo, y las que requerían por consiguiente un brazo de hierro y un corazón de piedra.

Cuando el rey trataba de degollar á alguno de sus vasallos, Juan Diente era el encargado de segar el cuello de aquella víctima; porque el rey estaba bien convencido de que solo Juan Diente era el hombre á propósito para llevar á feliz término esta clase de negocios.

Juan Diente era el hombre necesario en una época tan azarosa, como la en que tenía la desgracia de reinar don Pedro de Castilla.

Los ballesteros de maza del rey recibieron á Juan Diente llenos de júbilo, y todos le preguntaron el objeto de su repentina marcha de Sevilla.

Juan Diente por toda respuesta señaló á una enorme caja de madera pintada de negro que traía sobre su caballo, pero sin murmurar una palabra.

—Que pase;—dijo el rey tan luego como

# Por teléfono

## Abono por media hora

### Primera conferencia

#### La muerte de Silvela

Es el asunto del que todo el mundo habla.

La muerte de don Francisco Silvela, ha producido impresión penosísima en todos los centros políticos y de cultura del país.

El entierro del cadáver del ilustre hombre público interrumpirá por el tiempo absolutamente preciso la circulación de tranvías.

El Alcalde y Concejales del Ayuntamiento de Madrid, que no se hallan ausentes, han decidido asistir al sepelio en corp ración.

#### En la casa

Desde la madrugada hasta las once y media se han estado diciendo misas en la capilla ardiente.

Mucha gente ha asistido á estos actos religiosos en sufragio del alma del gran estadista.

El P. Nozaleda dijo una misa á la que asistieron únicamente el Sr. Villaverde y los ministros.

También el Obispo de Madrid Alcalá rezó un responso ante el cadáver.

A las doce del día los restos mortales del Sr. Silvela empezaron á descomponerse de tal modo que hubo que desistir de que continuara entrando el público, pues el olor era insostenible.

La viuda é hijos del finado se han retirado á sus habitaciones particulares, recibiendo á las visitas que llegan los sobrinos y el Sr. Dato.

En la secretaría se reciben por centenares los telegramas y cartas de pésame.

Puede asegurarse que dan muestra de dolor todas las poblaciones de España.

#### Autorizaciones

El ministro de la Gobernación, único miembro del Gabinete con quien hoy hemos hablado, nos dijo que anoche mismo y hoy por la mañana, había recibido telegramas de muchos gobernadores de provincia pidiendo autorización para asistir al entierro del señor Silvela.

Con esto desean dichos funcionarios dar la última prueba de cariño al que fué, de muchos, ilustre jefe y querido amigo.

#### Sin noticias

Como los ministros han pasado la mañana al lado del cadáver del señor Silvela y muchos personajes políticos también, hoy hay absoluta escasez de noticias políticas.

#### D. Alfonso en París

Se han recibido algunos telegramas, todavía pocos, que dan cuenta de la llegada del Rey D. Alfonso á París.

El recibimiento que se ha hecho á nuestro monarca, ha sido entusiasta en grado sumo.

A las cuatro de la tarde y seguido de vistosísimo cortejo oficial, entró el Rey en el Palacio del ministerio de Negocios extranjeros.

El público ha tributado incesantes ovaciones á nuestro Rey.

El pueblo muéstrase encantado con la presencia del joven monarca, cuyo simpático aspecto ha sido acogido con sincera simpatía.

#### El combate naval

Ya se va precisando algo más lo ocurrido en el estrecho de Corea entre rusos y japoneses.

Hay contradicción, sin embargo, en algunas de las noticias que se reciben.

Yo voy á transmitir lo principal y lo que más comprobado aparece por diferentes conductos.

#### Una versión verosímil

En Londres se han recibido telegramas de Seul en los que se dan algunos detalles del combate.

Según esos despachos el almirante japonés, Togo, se hallaba con sus fuerzas en Masampo cuando los barcos, que tenía destacados como exploradores, le avisaron la presencia de la escuadra rusa.

Los navíos rusos venían formando dos columnas.

Togo ordenó zafarrancho de combate y salió inmediatamente al encuentro del enemigo.

El ataque lo dirigió el almirante japonés contra la columna de la izquierda de la escuadra rusa y los primeros buques de la de la derecha.

En los rusos hubo un momento de verdadero pánico ante la violencia del ataque de que eran objeto.

Togo supo aprovechar esta circunstancia para sacar partido de los torpederos, á los cuales lanzó contra las líneas rusas.

La maniobra del almirante japonés se dirigía á empujar á los rusos hacia el Japón.

A esto coadyuvaron los torpederos con sus movimientos.

«The Times» completando esta noticia con informes propios, dice que los torpederos que llevaron la principal parte en el combate fueron 70 y que de estos, 60 han sido echados á pique por el enemigo.

Ellos fueron los que causaron enormes estragos entre los rusos, pues se lanzaron á ellos con la resolución y firmeza que caracteriza á la raza nipona.

Muchos buques moscovitas fueron víctimas de los torpedos pudiendo asegurarse que la mayoría de los barcos fué volada.

«The Times», haciendo comentarios á esto, dice que el pánico y el descontento que en las dotaciones había contra Rodjeswensky, ha sido causa de este espantoso desastre.

#### Noticias oficiales

Dicen desde París que la legación japonesa ha dado informes oficiales que el gobierno de Tokio ha recibido de Togo.

Dicen estos informes que el desastre ruso es consecuencia de varios combates que empezaron el día 27.

En este día fueron destruidos cuatro cruceros moscovitas y otros sufrieron averías.

El día 28 hubo nueva batalla y los informes á que me refiero dicen que Togo nada decía del resultado definitivo pues era difícil hacer pronósticos y era necesario esperar unos días para tener noticias ciertas.

#### Murió Rodjeswensky?

Acercas de esto, hay noticias contradictorias que voy á transmitir sin responder de ninguna de las dos versiones.

Dicen de Londres que el almirante ruso murió en el combate, negándose á aceptar las invitaciones que los japoneses le hicieron para que se rindiese.

En cambio «Le petit journal» de París, publica un despacho diciendo que cuatro buques rusos y un contratorpedero han logrado fondear en Wladivostok.

Dichos buques conducían herido al almirante Rodjeswensky.

Otras noticias, que se tienen por oficiales y proceden de Shan-gay, dicen que el jefe de la escuadra rusa fué trasladado herido á un contratorpedero.

Muy bien podrá ser este el que en compañía de otros barcos ha llegado á Wladivostok.

#### Pérdidas y comentarios

Las pérdidas rusas han sido enormes.

Puede afirmarse que su poderío naval ha quedado desecho.

Además, en el combate han perdido la vida unos 7.000 hombres.

Los japoneses, además de los torpederos han perdido siete buques, entre ellos dos acorazados.

Todos están conformes en reconocer que el desastre es horrible é irremediable para los rusos, pues los barcos que les quedan son insuficientes para hacer abrigar una ligera esperanza de poder contrarrestar las fuerzas navales del Japón.

Togo ha quedado dueño del mar.

En los centros se dice que la derrota de los rusos se debe á la desmoralización é incapacidad de sus marinos.

## Ultima hora.

### Segunda conferencia

#### Entusiasta recibimiento

Telegramas recibidos en el ministerio de la Gobernación participan que la acogida dispensada á nuestro joven monarca en la capital de Francia ha sido tal que excede á toda ponderación.

Puede asegurarse, que ha sido tan grande como la hecha al Czar de Rusia.

#### Sin enlace

Las noticias comunicadas por el departamento que rige el señor González Besada, dicen que el proyectado enlace telefónico entre las líneas París-Madrid, no ha podido efectuarse.

La causa es el pequeño diámetro de los hilos franceses, que tienen solamente dos milímetros en lugar de cinco que es el ordinario.

#### Planes del Gobierno

La «Correspondencia de España» dice lo siguiente:

«A los que esperaban un cambio de Gobierno para corto plazo, les convendrá conocer los planes y propósitos del Gobierno que son los siguientes:

Se abrirán las Cortes el 14 de Junio próximo según está anunciado.

El Sr. Maura marchará á Alemania el 20.

Una vez autorizado el Gobierno para celebrar tratados, se cerrarán las Cámaras hasta fines de Setiembre y entonces se abrirán de nuevo para aprobar los presupuestos, en lo cual cree el señor Villaverde que no tendrá dificultad.

Conseguido esto vendrá una nueva clausura de Cortes, que se prolongará hasta Abril, para cuya época volverán á abrirse.

Esta apertura tendrá por fin único la discusión y aprobación de los espasales del Rey, quien contraerá matrimonio en Abril ó Mayo de 1906.

Lograda esta finalidad, las fiestas reales de una parte y la proximidad del verano de otra motivarán nuevo cerrojazo que continuará hasta sabe Dios cuando.»

#### DE PROVINCIAS

Comunican de Orense que en Viana se desarrolló un violento incendio.

Las pérdidas materiales son de consideración.

Una niña ha muerto abrasada, habiendo también resultado con quemaduras la sirvienta de la casa.

El estado de dicha criada es grave.

#### Riña

Según telegrafía el Gobernador de Murcia, al ministro señor González Besada, en Cartagena cuatro jóvenes que habían pasado la noche de orgía disputaron pasando á vías de hecho, y resultando uno de ellos muerto por cinco tiros de revolver.

#### DEL EXTRANJERO

Comunican de Berlín, circula un rumor que de confirmarse significaría el golpe de gracia para Rusia.

Dícese que el almirante japonés Kaminura destacado por Togo con varios cruceros, sobre la vista de Wladivostok y muy al Norte de Corea, con intención de cortar la retirada á los barcos rusos, ha alcanzado á éstos en su huida destruyéndolos completamente.

La noticia no ha tenido confirmación oficial, pero el hecho de no figurar el primero en los partes dados por Togo demostrando la parte que aquél tomara en el combate, da á la noticia caracteres de verosimilitud.

#### En la legación

La legación del Japón en esta Corte, ha leído á los periodistas los telegramas de su gobierno.

Según dichos despachos, las pérdidas rusas conocidas son las siguientes:

Dos acorazados, un guarda costas, cinco cruceros, dos barcos de servicio especial y tres cazatorpederos echados á pique.

Dos acorazados, dos guarda costas y un cazatorpedero capturados.

Hay más de mil prisioneros además de los dos mil hechos por el grueso de nuestra flota combinada.

El combate naval continúa y nosotros seguimos avanzando.

El resultado del combate no podrá conocerse hasta pasados unos días.

Cuando tengamos exacto conocimiento, empezaremos el avance por tierra, pues los combates han estado paralizados en espera de la batalla naval.

La noticia de ésta cundirá por la Manchuria, el efecto moral será grande; de desaliento para los rusos; de entusiasmo y nuevos bríos para combatir en los nuestros.

Pronto se imprimirán los telegramas oficiales para ser repartidos entre nuestros soldados.

El gobierno ruso no comunicará el suceso seguramente á sus tropas, pero los nuestros se encargarán de hacérselo saber.

Suponemos que el gobierno ruso se apresurará á pedir la paz antes de que caigan en nuestro poder Kirin, Karbin y otras plazas.

#### Nuevos despachos

Se reciben telegramas ampliando detalles respecto á la llegada de S. M. á París.

Al salir de la estación en dicha capital los vivos se sucedían incesantemente.

El Rey avanzó hacia el Presidente de la República y le abrazó efusivamente diciéndole en francés: «Me siento feliz de conoceros y de ver vuestra gran Francia»

Abrian la marcha cuatro batidores seguidos de una sección de coraceros.

Detrás marchaba el carruaje descubierto, ocupado por el Rey y el Presidente de la República, ofreciendo un singular contraste el aspecto venerable y barba blanca de éste con el juvenil de nuestro Monarca.

## LA BOLSA

### COTIZACION DEL DIA 30

Interior.....	78'15
Amortizable al 5 por 100....	97'85
Acciones del Banco.....	412'50
Acciones de Tabacos.....	405'00

### CAMBIOS

París á la vista.....	81'90
Londres á la vista.....	83'22

G. Cano.

### EN 3ª PLANA

Instituciones potescolares, por Rafael Roda.

Cosas de sabios, por XX.

El salario mínimo

miento de que en Segovia se han hecho transacciones con acciones de dicha Sociedad á precios superiores á la par y existiendo bastantes títulos en cartera, la persona que se quiera interesar en la Compañía se puede dirigir á nuestro banquero D. Emiliano Bravo, el cual le proporcionará las acciones que desee al precio de 25 pesetas cada una; no debiéndose abonar por ellas más de dicha cantidad.

#### En el Corpus

La Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento celebrará exposición extraordinaria de S. D. M. en la Iglesia de Corpus Christi á las 7 de la tarde del día primero de Junio, para solemnizar la Ascensión de nuestro señor Jesucristo.

Un R. P. Franciscano, estará encargado del sermón.

En el mismo día de 11 á 12 de la mañana, estará expuesta S. D. M. y todos los días por la tarde, se practicará la meditación del mes consagrado al Corazón de Jesús.

Le ha sido robado á Benigno de Frutos Robledano, vecino de Corral de Ayllón, un potro de tres años.

Se ignora quien sea el autor del robo.

Han celebrado la fiesta de San Fernando, patrón del Cuerpo, los Ingenieros militares de esta plaza.

#### Nombramiento

El nuevo diputado provincial por el distrito de Segovia, nuestro querido amigo don Antonio Candamo, ha sido nombrado vocal de la Comisión permanente de Pósitos de la provincia.

Felicitamos al señor Candamo por este nuevo cargo con que ha sido favorecido por sus buenos servicios dentro del partido conservador.

Al regresar ayer tarde de la romería de la Aparecida, un joven que venía ocupando un asiento en la plataforma superior de un omnibus, sufrió un percance.

Al entrar el carruaje en las calles estrechas de la población, pasó demasiado cerca de una reja rozando las piernas del indicado joven.

Afortunadamente y aparte ligeras contusiones, el accidente no tuvo más consecuencias que la pérdida de un par de pantalones.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

#### SEÑALAMIENTOS PARA EL DIA 31

A las diez de la mañana.—Vista en juicio oral de la causa seguida contra Melitón López de Pablo, por el delito de hurto.

A las once.—Vista en juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de Sepúlveda, contra Máximo Castro Alonso.

Se ha suspendido la vista de la causa seguida en el Juzgado de esta capital por el delito de injurias.

### Exámenes en el Instituto

#### Latín segundo curso

D. Luis Fernández, D. Mariano Martín, D. Miguel Virseda, D. Maximiliano Llorente, D. Felipe González, don Ramón Méndez y D. Pedro Méndez, aprobados.

#### Física

D. Ubaldo González y D. Antonio Cánovas, aprobados.

#### Química

D. Ramón Rexach y D. Ubaldo González, aprobados.

#### Geometría

D. Frutos Adrales y D. Pedro Méndez, notables.

D. Angel González, D. Julio Martínez, D. Ramón Méndez y D. Isidoro González, aprobados.

#### Noções de Aritmética y Geometría

D. Gabino Herrero, aprobado.

Los alumnos siguientes se presentarán en este Instituto el día 2 del próximo Junio á las nueve de la mañana para verificar el examen de ingreso:

D. Zacarías Llorente Yubero, don Julio Avelino Gilmírez, D. Olegario Cid Martín, D. Julián González Monjas, D. Fermín Sauz Velasco, D. José Sánchez Girón, D. José Carretero Vera, D. Florencio Bernal González, don Francisco Arostegui Fernandez y don Isidoro Centenera Martinez.